



Chers Messassiens, chères Messassiennes,

Alors que les dernières lueurs de l'été s'estompent, notre commune s'apprête à vivre deux temps forts : la rentrée scolaire, synonyme de renouveau, et les 30 ans de la Fête de l'Océan, symbole de notre identité collective. Deux moments qui incarnent l'esprit de Messas : l'engagement pour l'avenir et la célébration de ce qui nous unit.

1. Une rentrée scolaire préparée avec soin

Les cartables sont prêts, les cahiers neufs attendent leurs premières pages, et l'excitation – mêlée peut-être d'une pointe d'appréhension – grandit chez nos enfants. À l'école de la Huppe, tout a été mis en œuvre pour les accueillir dans les meilleures conditions :

- travaux d'entretien et de rénovation,
- création d'un espace informatique,
- décapage et remise en état des sols.

Un merci particulier à nos agents municipaux, qui ont œuvré sans relâche tout l'été pour que cette rentrée soit sereine. Leur dévouement est la pierre angulaire de notre service public local.

2. 30 ans de la Fête de l'Océan : l'esprit messassien en fête !

Si Messas n'a pas la mer, elle a l'âme de l'océan : un mélange unique d'ouverture, de traditions, de liberté et de transmission entre les générations. C'est cette alchimie qui fait de notre fête un événement incontournable, attendu chaque année avec impatience.

Depuis sa première édition, cette célébration a grandi grâce à vous :

- aux bénévoles et associations qui y consacrent leur énergie,
- aux agents communaux qui participent à la logistique,
- aux artistes et participants qui en font un moment magique.

Rendez-vous les 13 et 14 septembre pour partager cette fête intergénérationnelle, festive et profondément ancrée dans notre histoire commune. Ensemble, continuons d'écrire cette belle aventure !

3. Bilan financier 2024 : une gestion rigoureuse au service de l'avenir

Dans un contexte économique marqué par l'inflation, la hausse des coûts de l'énergie et les contraintes budgétaires, la commune de Messas a su faire preuve de prudence et de vision. Le résultat est sans appel :

- Excédent de fonctionnement 2024 : **202 950,65 €** (le meilleur jamais enregistré !).
- Épargne cumulative : **699 334,62 €** disponibles pour financer nos projets d'investissement.

Année	2020	2021	2022	2023	2024
Montant €	595 159,88 €	489 707,59 €	426 522,71 €	469 129,70 €	699 334,62 €

Ces chiffres témoignent d'une gestion saine et anticipée, fruit d'un travail collectif du conseil municipal. Ils nous permettent d'aborder 2025 avec confiance et ambition.

4. 2024-2025 : des investissements concrets pour notre cadre de vie

Notre priorité reste d'allier rigueur financière et amélioration du quotidien. Voici les réalisations et projets en cours :

- ☑ **Voirie** : Réfection du Clos de la Seigneurie - **27 595,20 € TTC**
- ☑ **Transition écologique** : Modernisation de l'éclairage public - **161 685,60 € TTC** avec 93 000 € de subventions (État et Région)
- ☑ **Transition écologique** : Pose d'arceaux à vélos dans tout le village
- ☑ **Patrimoine communal** : Rénovation des anciens vestiaires du stade – **113 063,68 € TTC** avec 54 821 € de subventions (État et Région)
- ☑ **Patrimoine communal** : Changement des huisseries de la salle des fêtes - **53 029,97 € TTC** avec 22 095 € de subvention de l'État
- ☑ **Patrimoine communal** : Réfection du plancher de la mairie - **24 132,12 € TTC** avec 8 044 € de subvention de l'État
- ☑ **Aménagement urbain** : Enfouissement des réseaux aériens des rues de la Margottière et de Villeneuve - **384 000 € TTC**, dont 115 200 € à la charge de la commune

Je tenais également à vous informer que, conformément au calendrier national de fermeture du réseau cuivre, les lignes téléphoniques et internet en cuivre ne seront plus opérationnelles sur notre territoire à compter du **1^{er} juin 2028**. Dans ce cadre, il vous est recommandé de procéder sans tarder à la souscription d'un abonnement fibre auprès de l'opérateur de votre choix.

Gérer les finances communales, **c'est faire des choix** :

- des choix responsables, pour préserver notre équilibre budgétaire,
- des choix solidaires, pour améliorer le quotidien de toutes et tous,
- des choix ambitieux, pour préparer l'avenir de notre territoire.

Ce budget est le fruit d'un travail collectif, mené avec transparence et dialogue. C'est ensemble que nous ferons de Messas une commune dynamique, accessible et tournée vers demain.

La rentrée est un temps de projets et de renouveau. Entre la Fête de l'Océan, les réalisations concrètes et la solidité de nos finances, nous avons toutes les raisons d'aborder cette année avec optimisme et détermination.

Je vous souhaite une excellente fin d'été, et vous donne rendez-vous pour une rentrée riche en émotions – qu'elles soient scolaires, festives ou citoyennes !

Bien cordialement

Grégory GONET
Maire